
西浦義務教育学校開校準備委員会（第３回）議事要旨 

 

 

■日時   令和５年１１月２９日（水）１４時～１５時３０分 

■場所   西浦中学校会議室 

■参加者  小澤委員長、壁谷亮副委員長、戒田校長、壁谷宜委員、尾崎哉委員、 

小笠原委員、鈴木委員、岡田委員、横田委員、尾崎江委員、 

石川委員、壁谷宣委員、伊東委員、その他事務局職員 

 

１ あいさつ （小澤委員長） 

 重要な項目について説明するので慎重な審議をお願いしたい。 

 

２ 議事 

（１）報告事項について 

 各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。 

  ①事務局 

・退職に伴う委員の解職について 

・西浦地区義務教育学校地域説明会について 

・開校準備委員会の日程について 

  ②コミュニティ部会 

・新しい学校の PTAについて 

  ③カリキュラム部会 

・来年度の運動会・体育大会のについて 

・学校行事、生徒会・児童会について 

・教育の柱について 

  ④生活部会 

・制服の検討について 

・部活動の在り方について 

・校内生活の在り方について 

 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】制服の検討ついては保護者や子供達に直接関わるので、理解いただける形

で考えて欲しい。 

【部 会】意見を広く集約したうえで原案を作り、服装の在り方を考えたい。 

 

 

（２）校名募集について（コミュニティ部会） 

・幅広い世代に応募いただいている。引き続き、多くの方に応募してもらいたいので



児童生徒には再度声をかけたい。委員の皆様からも地域の方や西浦にゆかりのある

方に声をかけていただけるとありがたい。 

 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】若い人は SNS を使ったほうが目に留まるので SNS を活用して呼びかけた

い。 

【事務局】市でも LINE等を活用して再度周知する。 

 

（３）校歌の制定について（コミュニティ部会） 

・基本的な考え方として、子供達や地域の人にとってずっと歌い続けていける、親し

みがあって質の高いものであり、「いい校歌だなあ」とみんなが思える校歌にした

い。 

・制作方法については、歌詞のフレーズや入れたい言葉を公募した後、作詞作曲を専

門家に依頼する方法を提案したい。フレーズや言葉を公募することで、児童生徒や

地域の方の西浦に対する思いを反映できると考えた。また、作詞作曲を専門家に依

頼することで作品の完成度が期待できるため、子供達が歌いやすく、親しみやすい

校歌にするいちばんの方法と考えている。 

 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】西浦駅のデザインを募集したコンペは全国から応募があり、非常に良いと

思った。全国の音楽を学ぶ大学生や高校生に公募をかけて作詞、フレーズ

を伝えて、それで行うのも１つの方法だと思った。 

【委 員】一般からフレーズを募集するとなると、採択方法によっては複数のフレー

ズをうまくまとめられるのかが課題。 

【部会長】校名募集と同じようにいろいろなフレーズや言葉が出てくると思うが、そ

の中から良いものをある程度絞り込んで作詞作曲家の方に選んでいただ

くことを想定している。 

【委 員】フレーズを選び、そこから作詞をコンペ方式で応募するのであれば時間が

かかる。作曲に関しても同じことが言える。 

【事務局】スケジュールを考えると作詞を令和６年度から動き出さないと厳しくなる。 

【委 員】作詞と作曲のコンビネーションが非常に大事になる。専門家には詞を考え

てもらう段階のヒントとして、地元の思いの入ったフレーズを取捨選択し

てもらいながら制作するものと考える。コンペ方式は応募作品が少ない場

合や、歌いやすいかどうかを誰が判断するか、選定が難しい。 

 

（４）校章の制定について（コミュニティ部会） 

・校章は子供達が着る制服や体操服等の制作に関わるため令和６年度末までに決め

る必要がある。 

・部会としては、デザインを一般募集することでデザイン性の高いものが期待できる。



作品を開校準備委員会で選定した後に児童生徒の投票で決定してはどうかと考え

ている。 

 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】一般のデザインの中に子供達のデザインを入れたらいい。 

【委 員】一般に募集した中でいいものがあれば、それを再度デザイナーに任せて、

校章の形に綺麗に作ってもらえればと思う。 

【委 員】授業の中で扱ってもらう手もある。 

 

（５）グランドデザインについて（学校長） 

・８月２５日に実施した熟議と昨年度までの熟議で出された御意見等を踏まえ、「西

浦地区がめざす子ども像」を設定し、蒲郡市教育振興基本計画の基本理念を踏まえ、

西浦地区義務教育学校の学校教育目標を「ふるさとを愛し、ともに学び、未来を切

り拓く児童生徒の育成」とし、グランドデザイン案について検討している。 

 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】 グランドデザイン案の「たくましい体」について、自身の経験から、授

業以外にも部活の仲間と一緒に学んだことが糧になったと思うが、案を

見ると遊びの要素ばかりで体力の向上が必要と感じた。部活に触れてい

ない点についてはどうか。 

【事務局】 部活動は地域移行も考慮して検討する。 

【学校長】 グランドデザインの点で、子供達の現状を見ると運動に対する力が落ち

ていることを感じる。学校の授業や行事等教育活動の中で、体を動かす

ことが楽しいということを経験して体力が向上しつつ、スポーツにチャ

レンジしたい子や文化的なことを目指したい子も出てくるが、基礎的な

体力だけでもつけていきたい。まずは１～９年生全体の体力の向上を考

えている。 

 

３ その他 

（１）連絡事項 

  次回開催日：令和６年１月３１日（水）午後２時～ 西浦中学校 会議室 

   ※ 第５回として、令和６年３月１３日（水）に開催予定 


